



# Balance 2024: en promedio hubo tres homicidios diarios en el país

**PROMEDIO.** Cordero llamó a Kast a “discutir con datos, no con percepciones”, debido a la publicación de cifras más altas que las entregadas por Carabineros.

## Redacción

El ministro (s) del Interior, Luis Cordero, junto al director nacional de Orden y Seguridad de Carabineros, general inspector Rodrigo Espinoza, entregaron ayer el balance de 2024 en materia policial: se registraron 1.152 víctimas de homicidios, en otras palabras, alrededor de tres asesinatos diarios.

Cordero señaló que esta cifra para quedar “complaciente”, sino para “seguir avanzando y trabajando en su disminución”, porque “Chile detuvo la tendencia al alza en materia de homicidios, y lo que tiene que hacer ahora es comenzar a bajar sustancialmente e intervenir en determinados lugares que tienen ciertas características que son muy estructurales”.

En el balance, continuó el general Espinoza, “se destaca la Región Metropolitana como una de las regiones con mayor complicación en base a este delito”, razón por la que, agregó Cordero, “nos encontramos trabajando en la actualidad con Carabineros en el ajuste operativo (Plan) Calles sin Violencia: (...) tenemos identificadas las comunas donde estos delitos (homicidios) son recurrentes, pero en concreto estamos avanzado hacia una figura más bien de intervención en barrios específicos”.

Al “sólo tomar la Metropolitana entre los años 2022, 2023 y 2024, un poco más de 15 sectores donde son muy recurrentes (...) coinciden con lugares identificados como disputa entre bandas criminales”, detalló el ministro (s).



SEBASTIAN BELTRAN GAETE / AGENCIA UNO

EL MINISTRO (S) AFIRMÓ QUE “CHILE DETUVO LA TENDENCIA AL ALZA EN MATERIA DE HOMICIDIOS”.

Cordero luego explicó en ADN Radio que “desde 2016 los delitos violentos habían mostrado un incremento significativo”, lo cual bajó producto de los confinamientos por la pandemia.

“Aproximadamente el 40% de los homicidios en el país están relacionados con bandas (criminales), y lo preocupante es el aumento en el uso de armas de fuego, que es consecuencia directa de mercados ilícitos, especialmente microtráfico, que están muy presentes en la Región Metropolitana”, dijo Cordero, donde “bandas nacionales disputan territorio”.

Durante el año pasado se realizaron 11,6 millones de procedimientos, señaló Carabineros, los que dejaron más

de 342.000 detenidos, casi un cuarto de ellos con orden de detención vigente.

## LÍDERES “OBTUVIERON VISA”

Sobre la presencia de bandas extranjeras en Chile, como el Tren de Aragua, originaria de Venezuela, Cordero dijo que “quiero ser bien responsable, porque no estoy asignándole responsabilidad a la administración del Presidente (Sebastián) Piñera, pues enfrentó una realidad que tenía que abordar, pero los líderes más importantes de organizaciones criminales en Chile ingresaron en el año 2018 regularmente y obtuvieron visa”.

No obstante, destacó la autoridad, “buena parte de los líderes de esas organizaciones han abandonado el país producto de

la estrategia de persecución penal del Ministerio Público. Por eso, la colaboración entre los países es tan relevante para obtener sus extradiciones”.

## “DATOS, NO PERCEPCIONES”

El líder del Partido Republicano, José Antonio Kast, hace unos días escribió en X que “mientras en el Gobierno de Piñera hubo 2.790 homicidios, hasta junio 2024 van más de 3.157 homicidios, según cifras oficiales del Gobierno. El Gobierno de Boric es el más sangriento en las últimas tres décadas”.

Cordero respondió ayer que “si vamos a discutir técnicamente, discutamos con datos, no con percepciones”, ya que las cifras entregadas por Carabineros son distintas. **CS**